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５月１７日（金）沢尻棚田で伊具高校生による田植えが行われました。（２ページ掲載）

丸森小学校５年生の子供達が、沢尻
棚田で苗の手植え体験をしました！
沢尻棚田代表の大槻光一さんに植え
方を教わり、裸足になった子供達は元
気に田んぼに入り、慣れないながらも
一歩一歩進み、田んぼ一枚分を１５名
で植えました。体験を終えた児童から
は「人生初めての田植えが沢尻棚田の
田んぼでよかった！」と嬉しい声や、
「難しいと思ってたけど上手にでき
た！」の声が聞かれました。とても貴
重な体験だったと思われます。稲刈り
時期にも来てもらいたいですね(^－^)

この日、丸森小学校５年生は大張、丸森、小斎 3 ヶ所の地区に数名
ずつ分かれて、それぞれの田んぼで田植えを行ったそうです。

５月２３日（木）
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大張自治運営協議会
運営委員 鎌田さき子 様

１区の２の鎌田さき子です。自治運営協議会役員６年目、交通安全協会支部
の役員は３０数年になります。高齢者（前期）の域内に入ったこの頃は、思う
ように行動ができないこともあり、体力の低下を痛切に感じております。

自治運営協議会事業活動のうち女性講座の「開運手相ハンドマッサージ」や
「元気アップ教室」、「料理教室」などには積極的に参加しています。和気あい
あいと楽しく参加できますので、皆さんも是非参加してみて下さい。

最近、高齢になって気になるようになった言葉に「フレイル」があります。
広報まるもり４月号のシリーズ「健康づくり」を読み進め
ると～フレイル予防のおすすめレシピ～が掲載されていて
たまたま材料がそろっていたので、早速作ってみました。
簡単に作る事ができ家族にも評判がよく、何と連日作って
しまいました。(調味料を少々アレンジしました)皆さんも
是非作ってみて下さい。何がフレイル予防につながるのか
はわかりませんが・・・。任期終了まであと数ヶ月。微力
ではありますが何とか努めたいと思っています。

田植えの時期になると伊具高校学生が沢尻棚田に実習で訪れます。今年は２年生
と昨年実習で訪れた３年生も参加しました。又、みやぎライシーレディ２０２４の
戸﨑さんも参加。丸森町広報担当者がもっと多くの人達に沢尻棚田を知ってもらい
たい！という思いから実現しました。題して「棚田での田植え交流会」。沢尻棚田集
落協定代表の大槻光一さん指導の下、苗の機械植えと手植えを行い、「みんなで作ろ
う棚田米」看板を完成させ、笑顔いっぱいの田植え交流会となったようです。カメラ
マン、放送局の皆さんも駆けつけ、例年とは違った田植え風景にシャッター音が鳴
り響いていました。石積みの珍しい大張の沢尻棚田が多くの方の目にとまり、足を
運んでくれると嬉しいですね！私たちも四季折々の棚田を見に足を運びましょう。
そして棚田の魅力を写真におさめ、今年の棚田写真コンテストに応募しましょう。
今から収穫時期が楽しみです。今年もおいしい棚田米が期待できそうですね！

新緑の田んぼに水が張られ、きらめく水面に植えられた
苗がそよ風に揺れる。一面に広がる田んぼが朝陽や夕陽
に照らされて輝く様子は、本当に綺麗ですよ～！
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お茶飲み会部門役員会が開催されました。各お茶飲み会の代表と保健推進員、ボラ
ンティアの会、民生委員の方が出席し、昨年度の活動反省を踏まえ、今年度の活動計
画について話し合いが行われました。コロナ禍も収まり、以前のお茶飲み会に戻りつ
つあるようで、楽しみにしている方も多いようです。各地区とも回覧や声がけをして
開催のご案内をしていますので、まだ参加したことがない方も遠慮せずにご参加い
ただきたいと思います。会議後は、まちづくりセンターホールにてスイッチスポーツ
のボーリングを体験していただきました。また、ＭＫフィットネスへ移動し見学及び
器具の体験をしていただきました。是非お茶飲み会等で活用していただきたいと思
います。その他、出前講座やニュースポーツ等のご案内もさせていただきました。ど
んなことをしようか？とお困りの時は、お気軽にご相談ください！

令和６年度の生涯学習推進協力員会議を開催いたしました。皆さんには地区の
催事や事業活動にご協力を頂いております。これまでは、コロナ禍の中にあって
思うような事業実施が出来ないこともありましたが、徐々にもとに戻るような意
見や反省をいただきました。また、生涯学習推進協力員の皆様には、この会議で
今後の催事や事業への協力を確認し合いました。大張地区には８名の生涯学習推
進協力員の方が任命されていますので、ご紹介申し上げ会議の報告といたします。
今年度もよろしくお願いいたします。

◉小畑信芳様（１区の１）

◉鎌田隆広様（１区の２）

◉佐藤芳樹様（２区）

◉宍戸信幸様（３区）

◉笹原秀一様（４区）

◉石黒篤誌様（５区）

◉佐藤拓郎様（６区）

◉佐藤孝幸様（７区）５月１０日（金）

５月１６日（木）
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議会懇談会 ５月２３日（木）開催

令和４年３月末に閉校になった旧大張小学校の利活用を検討するため、委員会

が設置され、第１回目の話し合いがもたれました。今回は町が委託している地域

再生マネージャーの塚田氏より、当町内で先行して取り組みされている耕野と金

山地区の紹介をいただきました。その後、今後のスケジュールと先行報告でも紹

介された住民意識調査アンケートを実施することを確認しました。この委員会は、

今年１月に開催された地区新春顔合わせ会で参加者全員から話題が提供されたも

のです。今回中学生以上を対象とした住民意識調査アンケートを実施しますので、

ご協力をよろしくお願いいたします。

令和６年度の議会懇談会が開催され、２９名の方にご参加をいただきました。

まず議員さんから、昨年の懇談会における意見・要望への対応状況、令和６年度の

当初予算概要や予算に係る要望事項について説明がありました。説明後は予算に

関わる質疑応答、町政や議会等に対するご意見や要望が聞かれ、高校生とのまち

づくり懇談会の感想、消滅可能性自治体の対応、議員定数削減や報酬などの議会

改革特別委員会設置、空き家対策や高齢者の移動等、待ったなしで明日から取り

組むべき意見が出されました。人口減少、少子高齢化の中で、地域の暮らしが少し

でも良くなり、明日につながる町政の実現に向けて、住民の願いが伝わったと思

われました。ご参加頂いた皆様に感謝申し上げます。

５月２１日（火）
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５月１８日（土）雲ひとつない青空の下、舘矢間小学校の運動会が開催され、
大張っ子の元気な姿が見られました。親御さん、おじいちゃんおばあちゃんが
声援を送り見守る中、全校パフォーマンスからはじまり、最後まで一生懸命競
技に取り組み、お互いに大きな声で応援し合う子供達の姿に成長を感じ、とて
も頼もしく感動しました！競技終了後には、児童代表のことばを小畑圭吾君が
堂々と発表し、とても立派でした。統合になったことで戸惑う日々だった子供
達が、今では学校生活を楽しみ、仲間と共に競い合う。とても大きな学びだと
思います。今後も健やかに成長してほしいと願うばかりです。

フラッグ全体パフォーマンス 玉入れ 徒競走

５月２４日（金）大張グラウンドゴルフ愛好会春季大会が、旧西中学校校庭
で開催されました。朝からお天気が良く暑さが心配されましたが、午後からは
少し雲が出て心地よい風も吹き、グラウンドゴルフ日和でした。とにかく元気
な愛好会の皆さん！週に１回のグラウンドゴルフが健康元気の源ですね！！

★優 勝★ 佐藤 宏一殿

★準優勝★ 馬場 隆重殿

★第三位★ 大槻  茂殿

★ホールインワン★１５名

参加された皆さん、お疲れ様でした。
入賞された方々、おめでとうございます。
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～日 時～
６月２０日（木）９時半～

～場 所～
大張まちづくりセンター

☆今年の夏を薬膳ビネガーで乗り切ろう！☆
※詳しくは全戸配布チラシをご覧ください。

昨年から行われていた国道３４９号線山側ルートの丸森第２号トンネル工事の
貫通見学会が５月１５日（水）にありました。地元の方を含め関係者２００名程
が集まり、最後の掘削を行って見事貫通となりました。耕野高原地区から沼地区
までの２５７ｍのトンネルです。
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[大張地区の世帯数と人口] 令和６年４月末現在

  令和４年３月２５日、

農林水産大臣が認定した

名称は何でしょう？

Ａ「日本の棚田遺産」

Ｂ「つなぐ棚田遺産」

Ｃ「つなぐ棚田資産」

答えは…

表紙を見てね！
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行政区 世帯数 前年比 男性 女性 計 前年比

1 区の 1 39 －1 68 49 117 －5

1 区の２ 35 46 40 86 －3

2 区 34 45 33 78 －4

3 区 19 －1 22 23 45 －1

4 区 18 22 19 41 －1

5 区 31 42 33 75 －4

6 区 34 －1 38 44 82 －5

7 区 46 70 55 125 －5

合 計 256 －3 353 296 649 －28

                  先日、蔵王方面へ行きました。限られたこの時期しかいない
クワガタを採りに向かったのですがそのクワガタはブナの新芽
をかじって汁を吸って生きてるので、５月中旬から６月頭くら
いの期間しか見ることができません。そもそもブナが生えてる

ところは、標高が高いところなので場所も限られてきます。クワガタってもう
５月から採れるの！？とびっくりされることも多いのですが、いるんです！このクワガタはコル
リクワガタと言ってぱっと見クワガタに見えないのですが、クワガタなんですよね。たぶん素人

が見たらハムシ？にしか見えないかもしれません、私も初めて見た時は
クワガタだと思えなかったです。まだまだ知らない事が沢山あるな〜！
山に住んでるのに山に行くとワクワクするのでよく周りから「山に行く
と癒されるよね〜」なんて話をすると「山奥に住んでるのに？」とつっ
こまれます（笑）虫を採りにいくってことがポイントで目的があって山
に行くことがたぶん大事なんですよね。クワガタ採りしてると山菜を採
りに来てる人もいればカミキリムシを採集に来てる人、蝶々を採集しに
来てる人など山にはそれぞれの目的を持って来てる人に会います。それ
を生業としてる人もいるので私は完璧趣味ですけどほんと凄いなと毎回
山に入ると思います。コルリクワガタの写真も是非見てください！

【YouTube
「たえたそちゃんねる」配信中】
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天気や自然の移り変わりに季節の変化を感じる今日この頃。そろそろ
梅雨入りも近いようですが、皆さんいかがお過ごしでしょうか。

７区お茶飲み会（ニュースポーツ）

５月９日（木）７区のお茶飲み会で、ニュー

スポーツ『ボッチャ』を楽しみました。簡単な

ように見えて、なかなか思うようにいかない

のがボッチャ！それがまた、おもしろくて楽

しい！！連休明けのスッキリしないお天気で

体の疲れもあったようですが、軽く体を動か

しハッスルできました(^-^)おしゃべりをしな

がらお茶っこ飲んで、お昼には手作りの古代

米おいなりさん、持ち寄った煮物やお漬物を、

おなかいっぱいごちそうになりました。みん

なで食べると美味しさが倍増しますね！あり

がとうございました。何より、みなさんの元気

な姿が見られてよかったです！

５月１４日（火）大張まちづくりセンターを会場に、１区の１、５区のお茶飲み会
を合同で開催しました。生活支援コーディネーターの八島弘子さん、大槻美枝子さん
にもご参加いただき、ニュースポーツで体を動かし、楽しく過ごしました。合同とい
うことで、他地区との交流、コミュニケーションを図ることができ、充実した時間と
なりました。コロナ禍が明け、再開したお茶飲み会ですが、最近では参加者も少なく
なってきています。楽しみにしている方もいる中、続けていくのに工夫が必要になっ
てきているのが現実です。ぜひ、ご相談いただき合同での開催、まちづくりセンター
やＭＫフィットネスを利用するなど交流する機会を増やし、地域全体でいつまでも
健康元気な大張を目指しましょう(^O^)／
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☆編集後記☆

ゴールデンウイークもあっという間に過ぎ、６月を迎えました。最近１ヶ月が
とても早く感じます！年のせい！？（笑）さて、季節は梅雨を迎えようとしてい
ます。雨と共に湿気が多くなる季節です。適度に体を動かし発汗させましょう！
第１回目の女性講座が２０日（木）に開催されます。今年の夏を健やかに過ごす
情報満載の講座となりますので、ぜひ皆さんご参加ください(^-^) ✍佐藤

６月『せいきょう便』

◉(株)美紀工業前

◉毎週金曜日 15：00 頃

７日/１４日/２１日/２８日

※到着時間は予定です。天候等で前後する場合あり。
※予告なく運休する場合あり。（悪天候・車両故障等）
※積んでいない商品は予約で次回お持ちします。
※お客様が少ない場合、早めの終了となります。

～５月訪問時のひとコマ～

見守り訪問活動！
生活支援コーディネーター

八島弘子さん、大槻美枝子さんと
各地区を訪問しています。

２区お茶飲み会（メンマ作り）

５月１７日（金）２区のお茶飲み会に

お邪魔し、一緒にメンマを作りました。

（今回は、干さずに作ってみました！）

美味しく出来上がったので皆さんにも

レシピをご紹介しま～す(^O^)／
ラー油を入れて自分好みにアレンジするのも OK！

自家製メンマの作り方

〇材料（作りやすい分量）
ゆでたけのこ…400ｇ ごま油…小さじ１
A【水…1/2 カップ  醤油・砂糖・酒…各大さじ 1  

酢…小さじ 1/2 鶏ガラスープの素…小さじ 1/3】

〇作り方
①たけのこは穂先と根元に分け、穂先は５mm 厚
さに切り、根本は繊維に沿って短冊切りにする。
②盆ざるなどに並べて３時間ほど天日干しする。
上下を返し、全体が乾いて縮み、重さが半分くら
い位になるまでさらに３～４時間干す。③小さめ
のフライパンか鍋にごま油を熱し、さっと水洗い
した②を中火で軽く炒める。A を加え、煮だった
らときどき混ぜながら、汁気がなくなるまで弱め
の中火で４から５分煮る。

自宅で元気に手仕事（布

ぞうり作り）をしている
２区の佐藤文子さん。
毎年保育園に寄付して
いるそうです。とても
喜ばれるのよ！と笑顔
で話してくれました。可愛らしい『オダマキ』

旬のものを使って料理して、みんなで美味しい
美味しいって食べるのもいいですね！

あるお宅を訪問した
際、春のお花がたくさ
ん咲いている素敵な
お庭に見とれていた
ら みて ！ と
押し花を見せてくれ
ました(^-^)
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月 日 曜日 予定行事名 時間 ごみ収集類

６ 1 土 沢尻棚田で生きもの探し 2024 10：00～

交通安全協会大張支部総会 19：30～

2 日 沢尻棚田で生きもの探し 2024 10：00～

3 月 もやせるごみ

４ 火 ペットボトル

5 水 紙 類

6 木 民生委員児童委員支会定例会 13：30～ もやせるごみ

7 金 せいきょう便（15：00～）/英会話愛好会（15：30～） 容器プラ

８ 土 ねむたの里草刈り 5：30～

9 日 丸森町消防団大張分団無火災祈願 7：00～

10 月 もやせるごみ

11 火 農業者年金現況届受付 13：30～ びん類

12 水 盆踊り大会事前打ち合わせ 19：30～ 燃やせないごみ

13 木 地域振興部会花壇部門役員会 19：30～ もやせるごみ

14 金 JＡ女性部大張支部役員会 9：00～ 容器プラ

大張地区子ども会育成会総会 19：30～

せいきょう便 15：00～

15 土

16 日

17 月 もやせるごみ

18 火 パッチワーク愛好会 9：30～ その他プラ

19 水 紙 類

20 木 女性講座「夏の養生と薬膳ビネガー作り」 9：30～ もやせるごみ

21 金 せいきょう便（15：00～）/英会話愛好会（15：30～） 容器プラ

22 土

23 日

24 月 もやせるごみ

25 火 自治運営協議会役員会 19：30～ 缶 類

26 水 ＪＡ女性部大張支部「防災関係研修会」 9：30～

27 木 もやせるごみ

28 金 せいきょう便（15：00～）/英会話愛好会（15：30～） 容器プラ

盆踊り大会実行委員会（予定） 19：30～

29 土

30 日 丸森町消防団大張分団旧西中プール廻り草刈り 7：00～

７ １ 月 行政運営推進委員大張地区会 13：30～ もやせるごみ

2 火

3 水

4 木 もやせるごみ

5 金 せいきょう便（15：00～）/英会話愛好会（15：30～） 容器プラ

水
無
月

※予定行事は変更になる場合があります。 ６月１２日は「みやぎ県民防災の日」です。



大張自治運営協議会 ５月定例役員会の報告内容

（１）開催内容

（４）備考

※次回の役員会は、６月２５日(火)です。

【自治会報別紙掲載】

日 時 令和６年５月２４日（金） 午後 7時 30 分～午後 8時 45 分

場 所 大張まちづくりセンター ホール

出 席 者
会長、副会長２名、運営委員９名

事務局２名

欠 席 者 運営委員３名

5

（２）協議項目とその内容

①令和６年度定例総会の結果
４月２６日（金）開催した内容を報告し、定例総会の結果を共有した。

②令和６年度地区別計画事業の実施内容
今年度の地区別計画事業内容を再確認し、事業への参加と協力を願った。

③女性講座「薬膳ビネガー講座」の開催
今年度第１回目の女性講座開催を協議、初の試みである講座内容を了承。

④地域づくり取り組み報告会の開催
７月１０日（水）丸森まちづくりセンターで開催、役員の参加を願った。

⑤花壇部門コンクールの開催
今年度の花壇部門コンクール要領案等を協議、花壇部門役員会に諮る。

（３）その他報告などの内容

① お茶飲み会部門の活動内容と今年度計画取りまとめ

② 令和６年度公園部門事業計画の取りまとめ

③ 令和６年度大張地区自主防災会組織図（担当部門名簿）

④ 旧大張小学校活用検討委員会報告（住民アンケート等）

⑤ 旧大張小学校ボランティア草刈り作業の実施（７月６日）

⑥ 令和５年度法人税等の申告状況

⑦自治運営協議会会計科目別執行管理報告（４月末）

⑧今後の予定


